

ADELANTE

PORTAVOZ DE LA JUVENTUD

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Dr. Llansó, 55-(Teléfono, 17)

Mahón, 7 de noviembre de 1938

Número 54
AÑO III IV EPOCA

EDITORIAL

Siete
de Noviembre

Conmemoremos hoy, así como merece, el segundo aniversario de la heroica defensa de Madrid.

Para nosotros las juventudes, tiene esta fecha, no tan solo un recuerdo emocionado que nos hace revivir aquellos días a murgos y difíciles en los cuales tantos y tantos y tan buenos camaradas cayeron para no levantarse jamás, sino que también son una provechosa lección de nuestros errores y equivocaciones sufridas.

La juventud, esa fuerza prometedora del mañana feliz que se vislumbra ya en el panorama de nuestra heroica lucha, necesita que se le recuerden profundamente todas las gestas que ha tenido que llevar a cabo el Pueblo español, para impedir la realización de las ansias imperialistas de quienes tanto interés tienen en sojuzgar a nuestra Nación.

El 7 de Noviembre del 36, tiene a más del valor magnánimo de sus defensores, la virtud de la repercusión y la fuerza moral que ha inducido a todos los antifascistas de cobrar nuevos bríos, para continuar la lucha entablada hasta el total exterminio de los traidores e invasores.

Y coincide este segundo aniversario, con la retirada de los combatientes voluntarios internacionales. Estos hombres que días pasados desfilaron por Barcelona

como despedida, curtidos por los dos años de lucha en las trincheras republicanas en las cuales han dejado pedazos de su carne y de su vida, estos hombres que hicieron con su esfuerzo, 'inexpugnable' la Capital de la República, y que debido a las conveniencias diplomáticas han tenido que abandonar la lucha sin poder ver conseguidas sus esperanzas y sus ilusiones que no son otras, que ver brillar la paz y la justicia en los pueblos.

Ahora quienes constituimos la base fundamental, de nuestra lucha, el sostén de los trece puntos del Gobierno Negrín, tenemos una nueva obligación a cumplir. Luchar sin descanso, sin vacilaciones ni desfallecimientos, hasta la total liquidación de nuestros enemigos. Haciéndolo así, seremos dignos del apoyo que nos han prestado los antifascistas internacionales que vinieron a luchar hombro con hombro con nosotros. Si ellos no han podido ver sus aspiraciones realizadas, nosotros, con nuestra perseverancia y nuestra fe, tenemos que conseguir la victoria que tan justamente merecemos, y poder cobijar en nuestro suelo patrio, a todos estos bravos luchadores que tantos sacrificios y aportaciones han realizado para ayudarnos a conseguir la victoria.

La Juventud Socialista Unificada saluda al camarada Jaime Vidal, Presidente del Comité de Ayuda a Menorca en Marsella, agradeciendo en la persona de él la desinteresada ayuda del citado Comité en favor del pueblo menorquín. Deseámosle una grata estancia en esta Isla.

¡¡NO PASARAN!! Fué la consigna de aquel 7 de Noviembre. No pasarán y no pasaron.

Madrid nos dió el ejemplo. Madrid nos enseñó a contener y derrotar al fascismo.

El resultado de aquella resistencia fué más tarde preludio de ataque y de victoria en Guadalajara.

En Madrid no pasaron, no podían pasar porque en Madrid en ese Madrid heroico y valiente está la capital de España y en el corazón de España, no hace mella, el diente asqueroso del fascio nacional e internacional.

El fascismo creía fácil empresa el paseo militar sobre Madrid y uno de sus generales ante las «consideraciones» de sus subordinados e ilusos discípulos de Alá—que lo saquean y arraban todo—, tuvo la «presunción» de encargarse un buen «MOKA» que el camarero servicial cien por cien, sirvió en el acto, pero... ¡Oh contraste! dió la casualidad, de que sus heroicas Milicias se pegaron al terreno y los picos y palas trabajaron demasiado animosos al compás del dulce trepitar de la ametralladora y el rugido respetuoso del cañón y el café perdió el color y el sabor, y el camarero se vió la necesidad de marchar a dormir una buena siesta.

¡¡Dos años!! ¡Y espérate sentado, por que te vas a cansar!

Los dos años de lucha continua en tus mismas puertas; estos dos años de resistencia abnegada y continuo sacrificio, no pasaron en balde; España los ha sabido aprovechar creando un Ejército potente, que un día habrá de librarse así mismo, definitivamente, de esa canalla repugnante que la pretende esclavizar, y en Madrid heroico y español tendrán los trabajadores del mundo el espejo donde mirar su porvenir.

Este 7 de Noviembre repetimos: Frente a todas las sugerencias del fascismo de dentro y de fuera.

Frente a todas las debilidades de las democracias del mundo, nuestra respuesta:

Con el ejemplo de Madrid, VENCEREMOS.

A BENEDI

MADRID sufrido y heroico

El 7 de Noviembre... Una fecha más entre las inmortales de la clase obrera, del pueblo todo. En esta gloriosa y magnífica 2.ª conmemoración de la gesta madrileña, gozamos emocionados, porque a pesar de todos los reveses nacionales e internacionales, Madrid, este heroico y mártir Madrid, sigue decidido como aquel 7 de Noviembre y con él, por consecuencia, existe hoy, a los dos años de aquella magnífica resistencia, un baluarte español más fuerte que nunca en esta lucha desigual desde el principio.

Hoy, 7 de Noviembre, restalla de nuevo en todos los pechos combatientes de la República, aquel contenido emocionante e inexplicable de aquella resistencia que puede llamarse, sin temor, milagrosa, asombrosa.

Fueron días trágicos, de intensa emoción cuando se sabía que el resistir no desfalleció; aquellos partes de guerra demostrativos de la entereza unánime de todo aquel pueblo.

En Madrid fué donde se creó la consigna heroica del ¡NO PASARAN! y no pasaron. No pasaron porque el pueblo todo prefería «morir en pie, que vivir de rodillas». Y así, de esta formidable lucha, casi sin armas, pero con una decisión convencional sencilla y heroica, la consigna del ¡NO PASARAN! fué realidad imperturbable.

¿Qué hubiera sido si Madrid, la capital de la República, fuera arrebatada por la invasión negra? ¿Qué hubiera sido de... España? Es fácil comprenderlo y lo comprenden hoy más que nunca todos los españoles.

Se deduce fácilmente, en consecuencia, que en aquel triste y trágico caso, esta criminal ofensiva invasora, que separó Cataluña del resto de España Republicana, habría consumado ya desde muchos meses atrás y sus efectos contra Cataluña entera y casi todo o todo el Levante hubiera terminado con nuestra resistencia, llevando a cabo los invasores, la canalla italo-alemana, todos sus planes de ocupación contra la República. Quizás España sería italiana y alemana.

Pero como todas las cosas han de tener su base para su seguridad efectiva, nosotros tenemos desde aquel 7 de Noviembre, aquella base... base de España para su Independencia nacional y de su existencia en general.

¿Y qué has visto Madrid, toda España, desde aquella fecha que inmortalizaste?...

Has visto y sufrido calamidades grandes. Pero no es esto todo; las has superado todas y se ha quedado rehecha a

cada revés, nuestra resistencia en todos los frentes que por ser débiles escogió naturalmente el fascismo para vengar las incalculables y mortales derrotas que tú le diste.

Y esto no quiere decir que el fascismo se haya vengado de tus victorias en otras partes de España solamente: estos bombardeos que durante ¡DOS AÑOS! vienes sufriendo por tierra y por aire, que solo pueden revestir intensidad criminal en manos de hienas fascistas. Centenares de miles de bombas de aviones y miles de víctimas inocentes, seres humanos asesinados en sus hogares por el monstruo fascismo... y ahora que no pueden volar sobre esta fortaleza de gloria—hace tiempo ya que no vuelan—ahora lanzan proyectiles de artillería de gran calibre y de las clases más criminales... más víctimas y más escombros... pero... ¿quién vive en estos escombros? ¡¡MADRID!! ¡¡TODO MADRID!!

Y compartiendo las calamidades y sufrimientos de Madrid, en la destrucción, la barbarie de los bombardeos y la masacre de víctimas inocentes, toda la España Republicana. Pero, ¿quién vive entre tanta barbarie y destrucción producida por el fascismo?

¡¡ESPAÑA!! ¡¡TODO SU PUEBLO LEAL!!

Y del mismo modo que Madrid es desde aquel 7 de Noviembre, base de nuestra victoria, España servirá también de base para la victoria de la humanidad; al decir humanidad excluyo a las hienas fascistas.

¿Ves, Madrid heroico y sufrido lo que reportas al movimiento proletario internacional? Hasta aquí llegan tus repercusiones. Todo el mundo obrero, toda la verdadera humanidad—, los trabajadores de todas las clases—gozan con orgullo esta tñ fecha gloriosa, y nosotros, los hermanos tuyos de raza, te imitamos en la lucha.

Y rubricando tu gesta, gritamos todos los españoles:

¡¡Viva Madrid!! ¡No pasaron! ¡no pasaron! y ¡Ni pasarán! Vivistes, vives y ¡Vivirás!

A tu lado y por España toda.

¡¡Viva España Republicana!!

¡¡Viva el invencible Ejército Popular!! ¡¡El Ejército de la Victoria!!

ANTONIO

Política de concesiones

Desde que empezó la invasión de China por los japoneses y la de Abisinia por los italianos, han proseguido en su política de hechos consumados, estos estados totalitarios, más Alemania, que habiendo empezado la última esta carrera, ha conseguido ganar a las otras en los robos y asesinatos de pueblos enteros.

¿Quiénes tienen la culpa de que estos sigan de esta manera?

Inglaterra y Francia. Son las dos únicas naciones que han consentido en que prosiguieran en su camino, ya que, en vez de ponerles obstáculos para que no consiguieran sus deseos, no hacen sino darles facilidades en su criminal empresa.

¿Para qué se hizo la «famosa» reunión de Munich? Nada más que para prepararles el terreno y buscar la manera de tapar los ojos a la clase trabajadora, para que no vieran el papel que estaban jugando en este drama que, por cierto, costará mucha sangre a la clase trabajadora en general. Pero su política no ha conseguido tapar todos los ojos, porque no han faltado los partidos que, dándose cuenta de lo que representaba su actuación han dado la voz de alerta a la clase obrera mundial, consiguiendo con esto despertar algo en su letargo.

¿Que nación ha sido la que ha alzado la voz más potente, en un grito de alerta contra esa política? La Unión Soviética. Esta ha sido la única que, en la Sociedad de Naciones, en el «Comité de No Intervención» y a cuantas reuniones ha asistido, ha levantado su potente voz en un llamamiento, no a los gobiernos francés e inglés, sino a los trabajadores del mundo entero, descubriendo las intenciones que éstos, con la ayuda de las otras, llevan a hacerse con medio mundo.

¿Quiénes van a ser el que impida todo esto? ¿Quiénes van a ser el que haga que no pidan más reivindicaciones, impida su política de guerra, de saqueo, de robo, de chantaje y de provocaciones contra la paz la cual está amenazada cada día más? La clase trabajadora, la que con su trabajo hace que comar, se vistan y se diviertan. Cuando todos los obreros nos demos perfecta cuenta de que somos insustituibles y que no pueden vivir sin nosotros, entonces haremos prevalecer nuestros derechos y tendrán que hacer nuestra voluntad porque, siendo la minoría, tendrán que vivir bajo nuestra dirección que somos la mayoría.

Tenemos el ejemplo del gran país del proletariado: la U. R. S. S.

Y recordamos una célebre frase, empleada por muchos de ellos, pero que no la respetan y menos la llevan a la práctica: «Ganarás el pan con el sudor de tu frente». ¿Qué hacen ellos? ¿Acaso se ganan el pan con el sudor de su frente? No. No se lo ganan, por lo tanto, no tienen derecho a comer.

Estas naciones totalitarias fascistas, no buscan otra cosa que, con el robo de las libertades, volver a la época romana, y asegurarse el pan para su vida regalada que llevan.

¿De qué manera se vence a estos asesinos de las grandes masas de trabajadores, que son asesinados porque piden sus reivindicaciones que son justas y necesarias para la vida? ¿Qué piden pan, trabajo, libertad, paz e igualdad? Porque piden estas cosas, necesarias para la vida, no para ponerse en su lugar y vivir regaladamente, no, sino para vivir y que vivan todos los que trabajan, como se ha hecho en la Unión Soviética, la cual ha dado luz al mundo entero, donde se miran los trabajadores que ansían la paz y la libertad, la igualdad en el trabajo y donde impera aquella frase: «El que no trabaja no come».

Por eso y para conseguir eso, UNIDAD, UNIDAD y UNIDAD y así venceremos a estos asesinos de pueblos enteros y honraremos nuestras aspiraciones, las que son nuestras por derecho y nos las merecemos porque nos las hemos ganado con el «SUDOR DE NUESTRA FRENTE».

N I N E L

Mitjorn-27-X-38



¿Quién de nosotros, miembros del Ejército Popular y población civil, antifascistas en general, no recuerda la fecha gloriosa del 7 de Noviembre de 1936?

Madrid, ¿quién al conmemorar el 2.º aniversario de tu gloriosa defensa, no recuerda con emoción tus penas, tus sufrimientos callados y todas las penalidades que pasaste, solamente para defender la independencia de España como nación libre?

Todos, todos los que verdaderamente sentimos la causa que con tanto tesón estamos defendiendo, no hemos olvidado, ni podremos olvidar jamás, cuando oíamos por la radio los truenos, las explosiones y los estallidos de las bombas, al caer sobre tu suelo, que hoy, a pesar de haber sufrido tanto, aún te conservas con el mismo tesón. Con la misma energía y con el mismo orgullo, demostrando a España y al mundo entero que, solamente tú, podías ser nuestra capital, orgullo de la España antifascista.

Cuando tú, con los héroes que te defendían, casi sin armas, lograste rechazar lo más formidable de los ejércitos invasores y no dejar que se cumpliera la promesa de Mola, escribiste con tinta imborrable una de tus mejores páginas, por no decir la mejor, de tu Historia que, por muchas generaciones que pasen por tu suelo, siempre recordarán con admiración y entusiasmo la gesta del 7 de Noviembre de 1936.

Cuando tú, rechazando las hordas invasoras que te codiciaban, lograste asegurar nuestro triunfo, demostrando al resto de España de qué manera se ganaban las batallas al enemigo, uniendo a tus defensores en un solo ideal: VENCER, y convertir tu defensa en una sola consigna: ¡NO PASARAN!, consigna que fué cumplida por tus héroes, que, con una energía inigualable, lograron que el ejército invasor, que tantas victorias había obtenido, debido a que estaba mejor organizado que nosotros, no nos quitara más tierra, no nos aniquilara; porque tú, repitiendo tu historial, conseguiste derrotarlos.

Cuando tú, con tus héroes y las Gloriosas Brigadas Internacionales, hoy salidas de España, para demostrar al mundo entero que, los españoles solos nos bastamos para vencerlos, lograste conservar invicta tu independencia, impidiendo que éstos, a pesar de sus bárbaros bombardeos y conservando la necesaria serenidad y el valor preciso, rechazarlos y hacer imposible que vieran satisfechos sus deseos de esclavizar a tus hijos; y tú, que desde que existes has dirigido los destinos de nuestra Patria, te vieras convertido en colonia alemana o italiana.

Tú, que has dado el ejemplo de resistencia al resto de nuestros

frente; tú, que desde aquella fecha memorable has seguido la línea que te marcaste sin desviarla un centímetro; tú, que has sido la admiración y el asombro del mundo entero, no puedes perecer bajo la presión que hacen sobre ti esta canalla vil.

Ellos quieren dominarte, a ti, Madrid indómito; a ti, que has creado unos hijos que no han consentido nunca en verse dominados por extranjeros.

Si tu vuelves a ser atacado, como lo fuistes aquella fecha, llámanos, que nosotros vendremos a defenderte, porque siendo, como somos, hermanos de tus hijos, nunca consentiremos en que seas pisoteado por la canalla extranjera que quiere subyugarte.

Nunca, nunca podrás ser dominado, porque tú, que has visto los canallescicos bombardeos, que se sucedían unos a otros, día y noche sin cesar; que te has visto destruido, que has visto tus edificios, hogares de los trabajadores; tú, que has sabido crear unos hijos desconocedores del miedo, dispuestos al sacrificio y a las privaciones y que antes de abandonarte prefieren la muerte; tú, que has visto perecer bajo la metralla de los aviones y de la artillería invasora a tus admirables mujeres, niños y ancianos que, por no dejarte solo, a merced de esta canalla, han sabido ofrendar su vida; tú, que has sabido crear una consigna, la que ha hecho carne entre los combatientes de toda la España antifascista; tú, que a pesar de las heridas que te han causado los extranjeros asesinos, has sabido conservar el orgullo del pueblo español, que nos has dado el camino a seguir, que nos has enseñado la manera de derrotar a los invasores resistiendo y que nos has dado esperanzas para la victoria que ya empieza a vislumbrarse, tu, Madrid heroico y sufrido, no puedes morir, no puedes sucumbir ante las ambiciones de los estados totalitarios que quieren convertirte en colonia.

Hoy, 7 de Noviembre, 2.º Aniversario de tu grandiosa gesta, fecha imborrable para la Historia de Madrid, hacemos promesa solemne de unirnos todos los españoles para la defensa de nuestra España para conservar su independencia, prometiendo seguir el camino que tú nos has marcado, hasta la Victoria.

¡Defendemos y ayudemos a Madrid, porque con su defensa, defendemos a España entera!

¡¡Llor a MADRID heroico y abnegado, verdadero baluarte de la ESPAÑA antifascista y única capital de nuestra patria!!

N I N E L

Mitjorn 7-XI-38.

Una fecha, un pueblo y una consigna

Una fecha, la que encabeza este artículo, un pueblo, Madrid, una consigna ¡NO PASARAN!

Con estas tres frases, queda consignado en la Historia humana, una de las gestas más gloriosas que registra la historia de los pueblos, que han luchado, no solo por la libertad de sus ideales, sino por su Independencia.

Hoy como antaño, el suelo hispano se ve hollado por hordas extranjeras y también como antaño, estas hordas, ávidas de las riquezas que nuestro subsuelo celoso guarda, son llamados por unas minorías que al ver que peligran y caen poco a poco sus mal adquiridos privilegios, con tal de salvar y vejetar por éstos mundos, su inutilidad, no titubean en ofrecer a los invasores, pedazos del suelo patrio, ¡SUELO PATRIO! ¿qué les importa a ellos la Patria? para ellos no hay más Patria que el lugar donde puedan satisfacer sus insanos apetitos, ni más ideal que el que les pueda ofrecer el oro maldito.

Como si el destino de nuestra Patria sea siempre luchar por su Independencia; vuélvese a repetir la Historia; ayer, romanos, bárbaros y sarracenos; hoy... moros, arios e italianos; ¡una ironía! los mismos perros con distintos collares, como dice el refrán.

¿Pero es que aún hay incautos que creen que por el capricho de unos cuantos, se puede sojuzgar a un pueblo y hacer desaparecer una raza?

Acordaos de las palabras de Sempronio Graco, al Senado Romano, que, al ordenarle que fuera a España a relevar al pretor Fulvio, ya que al tener dominado todo el País, tenía que retirar el

ejército, para llevar la guerra a otras naciones. Sonriendo irónicamente les dijo: ¿Pensáis que se puede esperar PAZ y reposo de un pueblo acostumbrado a renacer incesantemente de sus ruinas y a levantar de nuevo el Estandarte de la insurrección, tantas cuantas veces es vencido? podréis dominarlo por la fuerza, un lapso de tiempo más o menos largo, pero sojuzgarle, ¡jamás! La Historia para la cual el tiempo no cuenta, le dió la razón.

Ayer fueron Cádiz, Numancia y Sagunto, quienes dieron días de gloria al indomito Pueblo Hispano; el siglo pasado, Madrid con su imperecedero 2 de Mayo, hoy otra vez Madrid, este heroico pueblo que humilló ante sus puertas a estos flamantes estados mayores de los facciosos españoles y de sus consocios los mercenarios extranjeros, humilló a estos hombres que después de su marcha victoriosa, sobre hombres mal armados, llegaron a las puertas de Madrid, cargados de los más modernos pertrechos de guerra y que incluso ya se jactaban del día y hora en que sentarían sus reales en el centro de la mil veces heroica Capital de la República.

Fracasaron, contra todos los cálculos y estrategias, fracasaron, puesto que habían contado con todo menos con lo principal, que cuando un pueblo está resuelto a morir antes que ser esclavo de nadie, o queda abrasado y convertido en cenizas como Numancia, o hace retroceder al invasor, como MADRID.

EFEBE

Grupo Educación del Soldado n.º 6

29-10-38.

He aquí dos frases que quedarán esculpidas en el pecho de todos los españoles amantes de su pueblo, de sus costumbres, de su tierra y de su libertad.

Una fecha y una ciudad. Dos cantidades heterogéneas que se sumaron y nunca podrán dividirse. La primera sin la segunda significa nada, es una fecha vulgar como tantas otras del calendario; y la segunda si no hubiese sido la primera, tampoco habría destacado de muchas otras ciudades españolas. Pero... ¡sumadas! ¡unidas!! representan el valor el sacrificio, el heroísmo, el esfuerzo supremo de un pueblo que quiere ser libre porque entrevió, adivinó y vivió desde el 18 de Julio, una aurora precursora de un día claro de libertades, justicias y progresos negados hasta hoy en todos los demás pueblos del mundo, a los que tuvieron la desgracia de nacer con lo que es el estigma del trabajo y debería ser el mejor galardón de todos los hombres, sin excepción.

Estas dos frases que juntas escribieron el poema más vibrante, más fuerte, más genuino del pueblo español, reflejan a mi ver por encima de todo la fortaleza y la resistencia de la Unificación de Esfuerzos. La Unificación de Esfuerzos Humanos, que se convirtió en la resistencia colectiva más grande que registra la Historia. Porque es muy natural, la resistencia de un ejército que posee la organización y el material necesario; pero en un pueblo desconocedor de todos los conocimientos bélicos, que se halla dividido entre diversos partidos o que no pertenecen a ninguno, que no cuenta con suficiente material de guerra y que solo cuenta con la voluntad firme de cerrar el paso a los invasores de la tierra que es suya, porque somos hijos de ella y la amamos desde su nacimiento y quieren preservarla de la esclavitud, esto no puede ser posible más que oponiendo una muralla de pechos heroicos y unidos sin distinción partidista y sólo por un objetivo común: defender el corazón de España que es Madrid, defender la Ciudadela del antifascismo, de la democracia, para que no caiga

en manos de los invasores de la patria y de los enemigos de la libertad.

Madrid en aquella fecha, particularmente, dió el ejemplo de la importancia del empuje y del valor de la Juventud en nuestra lucha. Ella fué la que consiguió cerrar el paso en Carabanchel a las columnas que avanzaban sobre él y ella fué la que levantó la moral de victoria, la fe en el triunfo y la decisión de abatir al fascismo. También hizo posible, la resistencia de Madrid, la realización en parte de la alianza de toda la juventud, para llegar a la creación del gran Ejército Popular con una disciplina de acero y una moral de victoria, que es el mejor germen del triunfo.

El 7 de Noviembre fué cuando se vió la necesidad de que esta alianza fuese no solamente entre la Juventud Socialista y la Comunista, sino entre todas las masas de la juventud: socialistas, comunistas, anarquistas, republicanos y sin partido, para trabajar entre todos como hermanos, para conseguir la unidad en el Ejército y para conseguir sobre todo, el fin común que es ganar la guerra dejando aparte las discusiones sobre cosas futuras, y los sectarismos que en tantas dificultades hacía tropezar.

Yo quisiera que en todos los cerebros que hoy tendrá eco el espíritu de aquella fecha que hoy conmemoramos, se considerase la importancia de esta alianza que, nadie como la J. S. U. ha impulsado y pudiera pronto ser una realización.

Este creo yo, sería el mejor homenaje a aquella fecha histórica y al pueblo que supo resistir los ataques más feroces de toda la campaña y que con dos años de asedio, continúa siendo la capital de la República democrática, el corazón del antifascismo y sobre todo tiene que ser la tumba del fascismo.

ROK MORA

Del Grupo de E. del S. n.º 6

A Mallorca y a sus hijos MADRID!

Mallorca, la mayor de las cinco islas que componen el archipiélago Balear, víctima y mártir de la invasión extranjera que sumida bajo la bota terrorista de los secuaces de Mussolini, se ve hoy privada de poder acoger en su suelo a muchos de sus mejores hijos, que tanto lucharon para engrandecerla y enaltecerla política y culturalmente. ¡Pobre Mallorca! ¡Cuántos actos vandálicos y cuantas salvajadas se han cometido bajo tu cielo. ¡Cuántos de tus mejores ciudadanos han sido víctimas de esa canalla inmunda, que invocando el santo nombre de Dios, cometen los crímenes más horripilantes que imaginarse puedan. Pero no desmayes. No te desanimas, que bien se yo que en tu fondo vibra la esperanza de libertad, y tus hijos ausentes que luchan en los campos de batalla para la integridad y la independencia de España, tienen un juramento hecho, que se cumplirá, y que es, cuando el Gobierno de la República nos dé la orden de rescatarte no nos haremos esperar, prometiéndote salvarte de allende los mares, la libertad y la fraternidad para siempre.

No os amilanelis camaradas de Mallorca por más que digan el macabro de

Mussolini y sus compinches. Mallorca era de España antes del 18 de Julio del 36, y será republicana cuando se termine la guerra. La clase obrera española está dispuesta a morir antes que ceder un palmo de terreno a esa canalla. España no es Abisinia ni Checoslovaquia y no se dejará pisotear, ni por los países totalitarios, ni por el indigno comité de los cuatro. España, por su potencialidad espiritual, saldrá triunfante y vencedora.

Hermanos de Mallorca, tened cuidado en recordar a todos los verdugos que han alertado moral o materialmente a los asesinos de nuestros luchadores antifascistas, para que, cuando vuelva a ondear en lo más alto de las cúspides mallorquinas la bandera tricolor, enseñe que lleva en su fondo la paz y la hermandad entre los hombres, podamos con el corazón frío y el entendimiento sereno aplicarles el máximo rigor de la justicia, que será la última obra pacificadora para aquellos que ven faltar en sus hogares a los seres más apreciados de su vida.

VIVA MALLORCA Y VIVA LA REPUBLICA.

G. G.

¡No pasarán! fué el grito lanzado por el pueblo madrileño, el día 7 de Noviembre de 1936, al ver que la capital de nuestra República iba a ser invadida por falangistas, moros y extranjeros.

¡No pasarán! fué el grito lanzado por la Juventud de Madrid, para unir al pueblo en contra del fascismo invasor, y a pesar de sus numerosos esfuerzos en la fecha presente no ha podido conseguirlo, y ¡No pasarán!

En los días 6 y 7 de Noviembre en que se oían en las calles de nuestra capital el pisar de las botas italo germanas, este pueblo digno de elogio y de llamarse ¡ESPAÑOL! supo parapetarse en sus barricadas y trincheras y echar fuera de la ciudad, a esta canalla invasora que quiere hacer de España «Nuestra Patria» un solar de esclavos para someterlos al yugo del dictador.

Pero que tengan en cuenta estos países que quieren poner sus zarpas en España, que España no es Abisinia! ¡España no es Checoslovaquia! y que ya a través de la Historia, ésta nos demuestra que el pueblo español, dado su carácter no podrá ser sojuzgado nunca; también por lo que respecto a nuestro Gobierno de Unión Nacional, no consentirá se nos arrebatase ningún trozo de territorio de nuestra Patria y que tampoco permitirá, parcelamiento de ninguna clase como hace pocos días ha dicho al mundo nuestro Presidente del Consejo de Ministros Dr. Negrín.

Las gestas realizadas siempre por los españoles han sido heroicas, las que nos demuestran que nosotros no podremos ser nunca esclavos y que para esto luchamos y lucharemos siempre, imitando a nuestros hermanos de Madrid, que luchan también por nuestra Independencia y Libertad.

Hoy fecha memorable en que se cumplen el segundo aniversario de la heroica defensa de Madrid, debemos dedicar todos un glorioso recuerdo a nuestros hermanos que supieron y saben dar sus vidas por la libertad española.

¡¡Llor a los Mártires de Madrid!!

SANTIAGO SANS

Del Grupo de Educación del Soldado n.º 6.

Brigadas Internacionales

Un recuerdo emocionante nos guardará la Historia, esa Historia tan singular e incomparable de nuestra guerra.

Ayer venían, con los brazos abiertos hacia nosotros estos incomparables hermanos proletarios internacionales, y hoy, cuando su honor de luchadores antifascistas conscientes estaba respaldado por su heroico comportamiento en muchas de las más cruentas batallas, comportamiento de héroes auténticos que no temen ni al fascismo ni a la guerra de hoy cuando se marehan de nuestro lado, que por decisión influyente en la política internacional y el prestigio de la nuestra ha mandado el Gobierno de la República.

Como todos los ejemplares maestros del proletariado cuando murieron, igual o cosa semejante pasa, ellos se van, pero el vacío que dejan, en éste vacío, queda lo más grande de los hombres: el espíritu.

Para nosotros los españoles, como para ellos también, es cosa algo triste esta separación después de habernos familiarizado para siempre con ellos durante tanto tiempo. Familiarizados, sí. Razonadamente no hay más que una familia en el mundo, la única: la clase obrera internacional. Somos completamente iguales y por esto perseguimos los mismos fines, a pesar de hablar diferente.

Como se van a otras tierras, se van, llévense estas palabras de sus más entrañables hermanos de España: «Camaradas internacionales que después de haber patentizado vuestro amor a la causa española, habiendo comprendido que es la vuestra, habiendo luchado aferrados a nuestro lado como hermanos, hoy, día triste, y para nosotros una más fuerte inyección moral y de abnegación en la lucha por nuestra emancipación y la del proletariado internacional a la vez, llevaos las grandes palabras de que: «seguiremos luchando con el mismo tesón y si es posible superarlo».

Seguros de que otro día, día de Aurora Gloriosa de Nuestra Victoria, ¡volveremos a estrecharnos fuertemente!

Sois la admiración del Pueblo Español y del Pueblo de los otros países. Así, tened la seguridad—que nosotros dejaremos bien garantizada—, en España, en una capital, en un pueblo, en una casa, donde haya españoles (en toda España), tendreis siempre un puesto de honor.

¡Camaradas internacionales! ¡Viva la lucha obrera mundial! Para la Libertad sagrada de todos los países de la tierra, ¡Viva la España de siempre! ¡El fascismo al cementerio! ¡Los locos al manicomio! Queridos compañeros, estimados camaradas, hasta luego... Hasta la Victoria Roja.

ANTONIO

¡HEROICO MADRID!

TUS camaradas de las J. S. U. de Menorca, al cumplirse el segundo aniversario de tu defensa, reafirman su fe en el triunfo total de la España Proletaria

GRUPO EDUCACION DEL SOLDADO N.º 6

Compañeros: Héroes de Menorca:

Solo unas cuantas palabras para expresar la emoción y la intensa admiración con que en Marsella hemos seguido y seguimos vuestra gesta heroica.

La odisea de vuestra resistencia mil veces heroica, manteniéndoos impávidos ante los embates crueles y fieros del fascismo criminal, aislados en pleno Mediterráneo, obligados por las fuerzas de las circunstancias a no poder contar con otra cosa que vuestros propios esfuerzos, despertó una imponente ola de admiración entre los baleáricos residentes en Marsella.

Vuestro sacrificio sublime y vuestra resolución firme y tenaz de no sucumbir ante el invasor codicioso de vuestra hermosa Isla, de esta bella y sin par Isla de Menorca, hizo que cuantos estamos ligados a vosotros por haber nacido en estas islas privilegiadas nos sintiéramos influidos como una fuerza extraña a testimoniaros esa admiración que vuestra sublime hazaña nos producía.

Fervientes antifascistas y sintiendo en nuestra propia carne las desgarraduras que la canalla extranjera, secundando la rebelión de los generales traidores, intentaba infligiros, sentimos la necesidad—el deber ineludible—de alentaros en vuestra gesta magnífica y aportar, al propio tiempo, una ayuda, algo material, que pudiera aliviar vuestro sacrificio.

Y al calor de esta idea, nació el COMITÉ de AYUDA a MENORCA, Comité que agrupó a una serie de mallorquines que, a pesar de llevar casi toda su vida residiendo en Francia, en ningún momento se entibió su cariño por la roqueta. Y de esa unión en torno a esa idea, surgió el deseo de demostraros en una forma palpable, el agradecimiento que ya sentimos por vosotros. Agradecimiento sincero y con toda el alma sentido, al cual os habeis hecho acreedores salvando a esa isla de las garras fascistas y convirtiéndola en un bastión inexpugnable de la España noble, de la España digna, de la España leal, —de la verdadera España—en su lucha a muerte contra los tentáculos de la desencadenada furia fascista, extranjera, codiciosa de apoderarse de nuestras riquezas y de sumirnos a todos en la más negra y más inicua de las esclavitudes.

La importancia numérica, material, de nuestra ayuda es modesta, en honor a la verdad, preciso es confesarlo. Pero también es justo os diga, que la modestia de los compañeros que integran el Comité de Ayuda a Menorca cobra un alto relieve moral si se tiene en cuenta que con su obra solo persiguieron un fin. Testimoniaros su admiración. Puedo aseguraros que casi ninguno, seguramente, ninguno de sus militantes tiene parientes o amigos siquiera en Menorca. Ninguna mira interesada empaña su obra y por ello—permitidme os lo repita—si bien modesta en exceso tiene el valor de no ser otra cosa que un ferviente y cálido homenaje a vuestra resistencia sublime.

Para terminar, quiero ya solamente, alentaros en vuestra tarea. Resistid siempre. Sin flaquezas. Como lo que sois: Titanes enormes, artífices maravillosos de una España nueva que late ya en el pecho de todos los españoles dignos y que paulatinamente va surgiendo de entre las ruinas y cenizas de nuestra hermosa tierra bárbaramente martirizada por los nuevos Atilas de Europa.

Salud.

JAIME VIDAL, Presidente del Comité de Ayuda a Menorca en Marsella.

M E N O R C A

Menorca, única isla de las cinco que forman el archipiélago balear, y única también que supo permanecer leal al Gobierno de la República, ya que el pueblo con su valor y entusiasmo se opuso a las ambiciones de quienes se levantaron en armas contra los poderes constituidos.

Menorca, que tiene el orgullo de permanecer invicta ante la amenaza del fascismo, ha sabido defenderse por medio de sus hijos y de quienes sienten los ideales de libertad y justicia, de la aviación italo-germana.

Menorca, que se le intentó asfixiar en un bloqueo por medio de los buques piratas al servicio del traidor Franco, y sin embargo siempre risueña y tranquila espera el momento de demostrar, con su participación activa, hasta cuanto está dispuesta a llegar para conseguir la libertad y la independencia de la Patria.

No importa que Mussolini quiera para

su «imperio» las Islas Baleares, a cambio de la retirada de sus llamados voluntarios. ¿Se cree que Menorca es como Abisinia o Checoslovaquia?

¡Eso no! Menorca es de España. Menorca lleva la misma sangre que este puñado de hombres que se están cubriendo de gloria en las jornadas del Ebro, y de los gloriosos defensores de Madrid.

Menorca, siguiendo la consigna lanzada por nuestro Gobierno, resistirá. Eso que lo sepa Italia y Alemania. También no lo han de desconocer las llamadas democracias, ya que por su culpa en nuestra Patria se está derramando tanta y tanta sangre.

QUE SE SEPA BIEN. ANTES QUE SER FASCISTA. ¡LA MUERTE!

D. ALBIS

Del Grupo de Educación núm. 5

5.ª Batería, D. C. A.

No pasarán!

En esta fecha jubilosa para el pueblo español y digna de penetrar en nuestra historia por llevar consigo el recuerdo del sacrificio heroico y abnegado que realizó el generoso pueblo madrileño, cumple dos años que se lanzó la consigna ¡no pasarán!—templada en las entrañas del pueblo y forjada en el calor del amor patrio—y no pasaron.

No pasaron, porque Madrid demostró que es y quiere ser la capital de la verdadera España; porque está amurallada de corazones heroicos, de hombres dispuestos al mayor sacrificio, antes que ver España, —¡Madrid!—bajo el dominio del imperialismo salvaje, sanguinario, explotador y exterminador de la humanidad. No pasarán porque el Madrid de Noviembre del treinta y seis, fué parte integrante del corazón de cada combatiente y éste es invulnerable, no se puede romper jamás. No pasaron, en fin, porque el «no pasarán» contiene un germen inmortal, que arraigado en la condición de antifascista y en la sed de liberación de nuestro pueblo, tapanía por completo el manantial de los privilegios y extirparán para siempre las semillas burguesas—capitalistas.

El sacrificio en Madrid, no ya lo hicieron los hombres jóvenes, fuertes y sanos solamente, sino que lo hicieron todos—incluso mujeres y con desprecio de sus vidas—por conquistar un mañana más feliz más próspero, más culto y más libre y porque sabían además, que defendiendo Madrid defendían España, defendían la República, defendían la JUSTICIA—en cuyo se no hallábase expresado el resultado de las elecciones de Febrero—y defendían los anhelos del pueblo en general.

El 7 de Noviembre de 1936, hizo digno al pueblo de la República y de inducir una página en la historia de nuestra indomable e inexpugnable España.

El 7 de Noviembre de 1938, por nuestro perenne sacrificio, por nuestra actuación incansable y nuestro estricto cumplimiento de las órdenes gubernamentales, en la producción, en el cultivo, en los refugios etc., debe hacernos dignos—aquí en Menorca también—de ser el BALUARTE de la República en el inmenso Mediterráneo, y de ostentar el título de campeón de la LIBERTAD en las Baleares.

Desearía que Menorca—con pocas palabras lo digo—si el casollegara sepa demostrar que, al igual que Madrid sabe poner sus corazones en una sola muralla, haciéndose inexpugnable, al grito de ¡NO PASARAN! ¡¡VIVA MADRID INVENCIBLE!!

Y ahora ¡VIVA EL 7 DE NOVIEMBRE!

JOSE CATALAN
del Grupo de E. del S. n.º 27, Turó

A M A N E C E R

Madrid se teñía con las tenues luces del alba y el silencio imperaba en el campo de la heroica Ciudad. Todo estaba en calma y en el horizonte se vislumbraba débilmente la ingente mole del Guadarrama desleída en la lejanía. Con la silente calma se presentía la tragedia que se avecinaba. Ni un disparo, ni un cañonazo. Nada. Silencio. En las avanzadas del Pueblo también reinaba la calma; esa calma fría y resuelta que observan los valientes ante el peligro que a sabiendas van a afrontar; esa calma razonada y consciente que sólo sienten los ánimos templados y enteros de los hombres libres. Se esperaba con tranquilidad el inminente ataque de los facciosos. Era el 7 de Noviembre de 1936. Días antes el «gigolo» de Burgos el «generalísimo», había anunciado que sus tropas entrarían en Madrid, y Mola tomaría café en la Puerta del Sol. Se les esperaba. Se aguardaba con impaciencia el momento de saltar el parapeto y despedazar a las hordas mercenarias que enviaba Franco para que entraran en Madrid. En las trincheras les estaban aguardando con coraje y decisión los Madrileños todos, que se habían unido a los defensores y se aprestaban a defender a su pueblo. Se veían todos los tipos y todas las figuras del Madrid clásico. No había armas para suficientes, pero en su defecto, los que no las tenían empuñaban cualquier cosa, un palo, una barra de hierro, un sable enmohecido escapado de una prendería, una espingarda moruna o un trabaco de los tiempos de El Tempranillo...

Se aguardaba con calma y llegó el momento. Ladró la artillería enemiga y cascadas de metralla cayeron sobre las trincheras y parapetos del pueblo, ¡Quietos todos! ¡Nadie se mueva! ¡Esperar que se acerquen! Esto era lo que había ordenado el «Abuelo» el insigne general Miaja. Y se acercaron mandando con cautela dos Mehallas de Regulares de Larache para que tantearan el terreno. Obedeciendo la consigna de Miaja se les dejó aproximar y de pronto se cayó sobre esa pobre carne de cañón y se la deshizo en un momento. Muchos de ellos sorprendidos por lo fulminante del ataque arrojaban al suelo las armas y gritaban presa de pánico ¡Paisha! ¡Paisha! «No matar morito, yo estar rojo». Y ellos, atónitos, no podían con sus mentes de salvajes discernir ni comprender como esos rojos de los que les habían contado tantas crueldades sangrientas, les recogían y sonriendo bajo las ráfagas de ametralladora, le decían: No temas los rojos no quieren matar moritos desarmados, solo quieren matar fascistas que os llevan al matadero a vosotros explotando vuestra ignorancia y la vil granujería de vuestros caides, que os venden como ganado.

Tras las mehallas llegó un conglomerado de tropas de todas clases, tercío, alemanes, italianos, algunos españoles y requetés. Igualmente fueron barridos a tiros y a palos al grito inmortal de ¡No pasarán!

Llegó la noche. Cesó la lucha. Ya no se oye más que algún disparo perdido en la noche y el desesperado gemir de algún herido abandonado rompiendo la silenciosa monotonía de la hora. Por detrás del Guadarrama, en lo más alto de su cima, asoma la luna difundiendo su cálida claridad sobre las ruinas del campo de batalla. A su luz macilenta los hombres y las cosas toman aspectos insospechados con el contraste de los claros oscuros de sus sombras, vislumbrándose un fantástico campo de desolación y ruinas donde antes hubo trigo y ceneno, que era vida y bienestar y ahora, gracias a la barbarie de algunos hombres, solo hay cadáveres y heridos, y cenizas, que son signo de muerte y lágrimas,

En este páramo de desolación que ha cubierto la parca con su invisible manto de silencio, en lo más alto de un montículo, penosamente se alza dando tumbos un bulto informe que pugna para mantenerse derecho... Es un herido caído en la batalla y cual nuevo Mesías de la causa del Pueblo, se yergue y encaramándose con la lejanía donde cae Burgos, grita con voz sofocada por la agonía: «Me habéis herido, me habéis crucificado fariseos del Progreso, verdugos de la Humanidad, pero no habéis pasado y ¡no pasaréis! Yo muero pero quedan mis camaradas que lo impedirán. ¡No pasaréis! Y diciendo esto aquel bulto informe rodó al pie del montículo sumergiéndose en una intacta mata de rojas amapolas, que fué el humilde e ideal sudario de este héroe anónimo de la libertad...

Amanecía... Ya alumbraba un nuevo día de libertad. Era el día 8 de Noviembre de 1936 que alboreaba. Madrid era de los madrileños; el café de Mola se helaba en la Puerta del Sol y las bravatas de Franco se perdían en la inmensidad de su fracaso,

ESTEBAN JUBANY.

Reproducimos el texto íntegro de una circular enviada a esta Junta Provincial por la Junta Superior del Trabajo Agrícola que es como sigue:

«Habiéndose aprobado con fecha 8 del corriente un Decreto por el cual se prorroga durante el año agrícola actual la moratoria del pago de rentas de la tierra vencidas y no satisfechas después del 18 de Julio de 1936, esta Junta Superior debe hacer llegar a todas las Juntas Provinciales la necesidad de dar la máxima publicidad a este Decreto, que copiado literalmente dice así:

«Persistiendo las causas de orden social y económico que aconsejaron la promulgación en el pasado año, del Decreto relativo a la moratoria en el pago de las rentas de la tierra en dinero y en especie otorgada a los agricultores que cultivan la tierra en arrendamiento o aparcería, en todo el territorio leal al Gobierno de la República, de acuerdo con el Consejo de Ministros y a propuesta del de Agricultura, Vengo en disponer:

«Artículo único: Se prorroga en todo su contenido y a todos los efectos hasta el 30 de Septiembre de 1939, la vigencia del Decreto de 10 de Agosto de 1937 (Gaceta del 11) que otorga una moratoria al pago de las rentas de la tierra vencidas y no satisfechas después del 18 de Julio de 1936».

Con el fin de lograr que a la mayor brevedad llegue este Decreto a conocimiento de todos los campesinos, esa Junta Provincial debe comenzar a su propagación y divulgación intensa publicándolo en la prensa, leyéndolo por radio, enviando circulares a los Comités Agrícolas, a las colectividades, a los Consejos de Administración y a los Consejos Municipales y haciendo que se publique en el Boletín Oficial de la provincia, para evitar que por desconocimiento se desvirtúe lo legislado.

En caso de tener conocimiento de haberse realizado algún cobro indebido de renta, esa Junta está en la obligación de intervenir para que sean devueltas a los campesinos.

El Presidente. — ANTONIO PA. REJA.»

Lo que ponemos en conocimiento de los campesinos afectados por dicho Decreto denunciando a esta Junta Provincial cualquier caso de coacción o amenaza por parte de los propietarios que contravengan la presente disposición del Ministerio de Agricultura.

Mahón 2 de Noviembre de 1938. — Por la Junta Provincial Agrícola. = El Presidente, JOSE GESA CAÑELLAS.

